

Bericht zur außerordentlichen Generalversammlung des Mouvement Ecologique vom 25. Juni 2025

Blanche Weber, Präsidentin, begrüßte die anwesenden Mitglieder, die am 5. Juni zur außerordentlichen Generalversammlung eingeladen worden waren.

Die Vorschläge des Verwaltungsrates zur Abänderung der Statuten waren online für alle Mitglieder einsehbar und wurden auch jedem interessierten Mitglied auf Wunsch im Vorfeld per email sowie per Post zugestellt.

Das gesetzliche vorgeschriebene Quorum zur Abänderung der Statuten - Anwesenheit von 2/3 der Mitglieder - war nicht gegeben. Deshalb konnten die Statutenabänderungen nicht definitiv angenommen werden.

Obwohl das Quorum nicht erreicht war, wurde sich trotzdem entschieden, den Vorschlag der Statutenänderung des Verwaltungsrates, ebenso wie die von Mitgliedern eingebrachten Anregungen, zu diskutieren.

Die einzelnen Artikel wurden deshalb alle einzeln vorgestellt und, falls Bedarf bestand, diskutiert.

Dabei wurden vor allem folgende Abänderungen gegenüber dem Statutenentwurf, der vom Verwaltungsrat vorgeschlagen worden war, von den Anwesenden als sinnvoll erachtet:

- Ein zusätzliche Bestimmung wurde aufgenommen, die besagt, dass Bewerbungen für ein Mandat im Verwaltungsrat 5 Tage im Vorfeld einer Generalversammlung schriftlich an den Verwaltungsrat gerichtet werden müssen;
- Der Posten der Generalsekretärin/des Generalsekretärs wird auf der Generalversammlung gewählt, nicht aber jener der Sekretärin / des Sekretärs;
- Es wird kein spezifischer Artikel zur „Gestion journalière“ aufgenommen;
- Der Vorschlag des Verwaltungsrates Ausnahmen vorzusehen, die besagen, dass politische Mandatsträger unter bestimmten Bedingungen im nationalen Verwaltungsrat vertreten bzw. in Arbeitsgruppen oder Regional/Lokalsektionen eine Rolle als SprecherIn einnehmen können, wurde seitens der Anwesenden unterstützt. Allerdings wurde der Vorschlag des Verwaltungsrates in dem Sinne abgeändert, dass spezifiziert wurde, dass die Mitgliedschaft im nationalen Verwaltungsrat eine Befugnis der Generalversammlung ist.

Des weiteren wurden einige Formulierungen verbessert bzw. Fehler korrigiert.

Auch wenn keine definitive Entscheidung über die Statutenänderung aus dem genannten Grund fallen konnte und somit ein zweiter außerordentlicher Kongress (11.Juli) dazu notwendig ist, wurden die Anwesenden zum Schluss gefragt, ob sie die Statuten in der besprochenen Form unterstützen würden. Die Anwesenden stimmten dem modifizierten Textvorschlag einstimmig zu.

Blanche Weber bedankte sich bei den Anwesenden und lud zu einem Patt mit „walking dinner“ ein.